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Certains mots se prononcent de la même façon, 
mais ont une terminaison différente! 

Ça peut être mélangeant! 

 

En voici quelques exemples : 

envoi / envoie 
travail / travaille 
entretien / entretient 
son / sont 



Tu dois d’abord identifier leur classe de  

mots : nom, verbe, déterminant, pronom... 

nom 
(nomme une personne, un objet, un lieu...)  

verbe 
(peut se conjuguer : je..., tu...)   

un envoi par la poste 
pas de lettre finale 

marque du pluriel 

J’envoie un colis. 

Tu envoies un colis. 

Il/Elle/On envoie un colis. 

Ils/Elles envoient un colis. 

des envois postaux 

Il y a toujours une 
terminaison 

parce que c’est un verbe 
du groupe  -er 



C’est le même raisonnement pour : 

nom verbe 

un travail 

un accueil 

un oubli 

un balai 

un appui 

 

Je travaille... 

Tu accueilles... 

Il/Elle/On oublie... 

Ils/Elles balaient... 

Tu t’appuies... 

Il y a toujours une 
terminaison 

Il faut doubler le L pour 
garder le son Y 

pas de lettre finale 



Pour la terminaison du verbe, 
demande-toi : Quel est l’infinitif du 
verbe (son nom)? 

J’envoie un colis.  

Tu essaies une voiture. 

Il/Elle/On loue un chalet. 

Je vois un chevreuil. 

Tu fais un voeu. 

Il/Elle/On coud un bouton. 

verbe envoyer verbe voir 

Si c’est -er,  
la terminaison est –e, -es 

Sinon, la terminaison est  
–s ou –t (très rarement –d) 

verbe essayer 

verbe louer 

verbe faire 
verbe coudre 



Il y a parfois un pronom : 

pronom 
(remplace un nom)  

verbe 
(peut se conjuguer : je..., tu...)   

C’est mon livre, le tien est là. 
pas de lettre finale 

marque du pluriel 

Je tiens à mon livre. 

Tu tiens à ton livre. 

Il/Elle/On tient à son livre. 

 

Ils/Elles ont pris leur temps. 

...les tiens sont là. 

Il y a toujours une 
terminaison 

On n’est jamais trop prudent! 

pas de lettre finale 



Ou un déterminant... 

déterminant 
(accompagne un nom, à sa gauche)  

verbe 
(peut se conjuguer : je..., tu...)   

C’est son livre. 

pas de lettre finale 

marques du pluriel 

Ils/Elles sont gentils. 

Ce son est aigu.       Elle fait des sons bizarres. 

Le ton monte...         Le ciel offre des tons magnifiques. 

Il y a toujours une 
terminaison! 

SON et TON peuvent aussi être des noms 

pas de lettre finale 

C’est ton livre. Il/Elle tond le gazon. 

verbe être 

verbe tondre 


